

# みんなで支える地域の輪

第106号 2024年1月5日号

# 小金地区社協だより

小金地区社会福祉協議会 編集・発行  
松戸市小金きよしケ丘3-1-1（小金市民センター内）  
TEL 047-343-8690/FAX 047-710-3141

1面 新年を迎えて  
2面 第17回ふれあい広場  
令和5年度福祉懇談会第2回・高齢者  
3面 結婚50周年祝賀会・ふれあい会食会  
小金地区小規模保育園訪問  
紅葉を観る会「絆」男性料理教室  
街カフェ「絆」小金わくわく農園  
事務局からこんにちは編集後記

## コロナ明け 元気に集合！



街カフェ「絆」で踊りを楽しむ（上・関連記事3面）、あじさいサロンは来年の干支作り（中・関連記事3面）、結婚50周年祝賀会ではご夫婦で記念撮影（下・関連記事3面）

「かるがも」のクリスマスイベント（上・関連記事3面）、東漸寺の紅葉を観る会（下・関連記事4面）

ふれあい広場で、バルーンアート作り（上）、初参加の小金北中（中）、消防体験（下・関連記事2面）

そのような中だからこそ、身の回りの地域の中でしたたかに、多くの方が安心して過ごせるよう環境づくりを進めていかなければならぬのかもしれません。人は言葉という表現方法を得て、さまざまな違いを乗り越え、争うことではなく、互いを理解することができるようになつたのではないのかと改めて強く思うところです。

そのような中だからこそ、身の回りの地域の中で、折り合いを付けながら日々の営みを積み重ねることは決してやすいことではないし、軽んずべきではありません。人との関りを持ち、違いを違いとして認めた上で、折り合いを付けながら日々の営みを積み重ねることは決してやさしいことではないし、軽んずべきではないと思っています。

立場の違う人、例えば高齢者と子育て中の世代と抱える具体的な問題は異なるでしょう。それぞれが関わり、意見を交えることからそれぞれの解決の道筋が見えてくるかもしれません。これからもさまざまな違いを乗り越え、理解し合えるように、対話と関わりの機会をつくづいていくべきだと思います。

新型コロナはいちおうの収束を迎えました。が、混迷を深める世界情勢、政治が機能しない国内状況などに目をやると、新年を迎えるめでたさが薄れてしまします。

人は言葉という表現方法を得て、さまざまな違いを乗り越え、争うことではなく、互いを理解することができるようになつたのではないのかと改めて強く思うところです。

そのような中だからこそ、身の回りの地域の中で、折り合いを付けながら日々の営みを積み重ねることは決してやさしいことではないし、軽んずべきではありません。人との関りを持ち、違いを違いとして認めた上で、折り合いを付けながら日々の営みを積み重ねることは決してやさしいことではないし、軽んずべきではありません。人との関りを持ち、違いを違いとして認めた上で、折り合いを付けながら日々の営みを積み重ねることは決してやさしいことではないし、軽んずべきではありません。



小金地区社会福祉協議会  
会長 小野 順子

新年を迎えて  
ゞさまざま違ひを乗り越え、  
対話と関わりの機会づくりを

## 第17回ふれあい広場 ↗申し込み制限解除で、多くの参加者が ↗

☆全体

10月22日(日)鮮やかに晴れ上がった秋晴れの中、「第17回ふれあい広場」が開催されました。

開会にあたり、当地区社協の小野会長は「今年はコロナ明けで申し込みの制限を外し、自由にご覧いただけるようにしました。今日はゆっくりとお楽しみください」と挨拶。

今回から小金北中の吹奏楽部が参加。校庭でも「子どもの遊び場」が設けられるなど行事も増加。消防署による子どものための消火訓練が実施されると、約1800人（主催者発表）の方が楽しめました。（稻葉）



小金小の演奏

☆第1会場（体育館）

体育館入口の右側と突き当たりに各団体の催しブースがあり、親子連れでにぎわいました。ぬり絵や工作の体験など。

9時半の開会式から午後2時の閉会式までの間に楽しい演奏・合唱・児童用遊戯が続きました。

今回から床一面にシートを貼り、上履きがいらなくなったことが大きな改善点。小金小音楽部の演奏は校歌でスタートし、日本の秋がテーマ。村祭りでの太鼓が印象的でした。グレースこども児の合唱は可愛らしさが満開。「かるがも」のアンパンマン体操、友愛サウンズの歌声広場を挟んで小金北中と小金南中の吹奏楽部の演奏。中学生ともなるとこんなにも迫力のある演奏ができるのかと観客の多くの方が感心していました。（吉田）

☆第2会場（旧幼稚園舎）

入口前のバルーンタワーを目印に、1階では喫茶コーナーと「オルケスター・ココローネ」の演奏。それに加えて男性料理教室の焼き菓子販売も行いました。別室では、バルーンアート、健康推進委員のロコモ予防、「拡大写本まつど」の実物体験、紙でできた竹トンボ作り。

員のロコモ予防、「拡大写本まつど」の実物体験、紙でできた竹トンボ作り。

また、高齢者支援連絡会と小金地区社協の各事業部・グループが活動内容をまとめて展示をしました。2階では、指導者の手ほどきのもとボッチャ体験。向かいの部屋では輪投げが自由に行われていました。

入口横のスペースでキッズスタンプラリーのゴールがあり、子どもたちがくじ引きをして景品を貰っていました。（安達）

☆校庭

校庭ではたくさんのコーナーが賑わっていました。初参加の小金北S・C・Sの「子ども遊び場」では、射的、お宝すくい、魚つりなどのコーナーがあり、開始とともに子どもたちの行列が。また園芸コーナーでは今年初めて「どちおとめ」と「紅ほっぺ」のイチゴの苗を販売し、立ち寄った人は皆真剣な表情で選んでいました。

昨年にはなかつたはしご消防車も登場し、消防服、ヘルメットを身につけた子どもたちが消防士さんと一緒に消防体験。

松戸市水道部による「まつどの水」コーナーも静かな人気で味はまるやか、ひと息つきたい時に最適。焼きそば、うどんなどの模擬店も例年同様大人気でした。（西本）



ボッチャを体験！

### 『福祉懇談会』・令和5年度第2回・高齢者 ↗一人暮らしの高齢者の現状について ↗

情報交換事業部

一人暮らしの高齢者の現状について、関係団体の方々からお話をうかがいました。

\* 小金地区社会福祉協議会：孤独死を避けるために民生委員も活動しているが、周囲との交流を避けている方が多い傾向もあり、どうしたら地域と繋いでいるかが大きな問題です。

\* 高齢者いきいき安心センター：一人暮らしで支援拒否される方は、生活が破綻してから相談支援に繋がる傾向にあり、早く状況を把握する手立てを考えていけたら良いと思っています。

\* 陽だまり館：入居者を含め、地区的多数の独居の方々にイベントなど催しを行い、活力に繋がる努力ができればと思っています。

\* デイサービス館：一人暮らしの方々には精神的に不安定な方が多く、また隠れた認知症を持っている方もいる。ケアマネジャーとの連携が必要です。

\* ほんだ歯科医院：往診の中で、勧めた治療や口腔内清掃を医療費の要不要どちらの場合も断られることがあります。認知機能悪化防止のためにも口腔内良化が必要です。

\* 松戸市社会福祉協議会：フレイル予防のためにも社会参加のボランティア育成に力を入れています。また、移動販売を小金地区6カ所で実施企画中です。

\* 小金地区社協・参加型事業部「街力フェエ」：独居の方、引き籠もりがちな方が友人をつくり、元気に毎日を過ごせる一助になれば、月1回ですが、さまざまなイベントを開催中です。

\* 小金地区社協・友愛訪問：小金地区的高齢者施設などの介護施設を毎月1回1～2時間程度の訪問活動を行っています。施設入居者の方々は演奏に合わせて歌を歌い、元気な笑顔を見せてくださっています。

\* 小金地区社協・地域交流事業部：亡くなる方、認知症などで施設に入所する方、またコロナの影響もあります。緊急事態発生時の身内への連絡が取れないケースがあり、連絡先の把握に



独居の場合緊急時連絡も！



## 紅葉を観る会

今年は猛暑の影響が！

ふれあい会食会グループ

## 芸術観賞と口コモ体操を！

街カフェ「絆」

## 見た目もオシャレなメニュー ～男性料理教室～

11月28日(火)今年最後の料理教室が開催され、5名が参加しました。メニューは“ミートパイ”“プチトマトのクリームチーズ詰め”“人参とカラムーチョのサラダ”“野菜スープ”的4品。クリスマスを意識し、味はもちろん、見た目もオシャレ。参加者の中には今年4回目という方もいれば、今日初めてエプロンをつけたという方も。大小の餃子の皮を使ってUFO型のミートパイを作ったり、ミニトマトの中身をくり抜いたりする細かい作業を皆ていねいに取り組んでいました。ミートパイは挽き肉以外にツナ、りんごを入れてもよいとのことです。スナック菓子のカラムーチョを人参、きゅうりと和えただけのサラダとともに「おつまみにも最適」との声が出ていました。

次回は2月13日に開催予定です。

(西本)



できあがった  
メニュー4品。

東漸寺…11月24日(金)小春日和といふ言葉がぴったりの午後に開催。ご住職のご好意により本堂に入れています。ただき、徳川家代々のお位牌を拝見できました。紅葉の色づきはまだでした。本土寺…12月1日(金)この日は残念なことに曇天で、また例年に比べてもうひどつの色づきとのことでしたが、赤、黄、緑のグラデーションが、赤と緑の対比や鮮やかな黄色の銀杏を楽しむことができました。(西本)



それぞれに紅葉を楽しむ

9月24日は「介護予防体操・足腰元気！ロコモ体操」、ビデオを見ながら30分。座ってやつても汗ばむ程で「結構きついね」との声も。10月29日はモーツアルトの名曲や赤とんぼ、ふるさとなどの曲をチェロとバイオリンの美しい音色で楽しんだり、紙芝居にほっこり。(西本)



チェロとバイオリンの演奏を楽しむ

10月14日(土)、落花生、さつまいもの収穫の後、カレーライスの食事会。開催ごとに家族連れの参加者が増え、会場には笑顔が満開。帰りにはお土産も！



この日の収穫が焼き芋に！

11月3日(金・祭)は焼き芋大会。スタッフは朝8時から着々と準備。この日も朝からからりと晴れ上がり11月にしてはかなり暖かな日。昨年に引き続き、大道芸人のKAYAさんが素晴らしい芸を披露。参加者の皆さんも一緒にカーデゲームやボールを使ったジャグリングを体験。子どもたちは体育館内を所狭しと走り回っていました。12月9日(土)は芋煮会の開催。畠作業は今年最後で、ブロックコリーと人参の収穫後、「1年間の収穫に有難うと感謝しますよう」と、雑草はすべて抜きました。この日も人参などをお土産に！来年、3月のタウンミーティングで今年度は終了です。(稲葉)

## ◆小金町会・自治会名

小金上町町会 小金本町町会 小金八坂町町会 小金宮元町町会 小金中町町会 小金下町町会 小金上総町自治会 小金清志町町会 二ツ木第一町会 二ツ木第二町会 大谷口町会 大谷口町会 大谷口北自治会 大谷口南町会 大金平一丁目町会 大金平二丁目町会 大金平三丁目町会 大金平四丁目町会 大金平五丁目町会 中金杉自治会 幸田自治会 富多葉自治会 平賀町会 殿平賀町会 殿平賀南町会 東平賀町会 東平賀北町会 東平賀城町町会 きよしき丘町会 シヤンボール町会 久保平賀町会 根木内城山自治会 北小金ハイツ管理組合自治会 ベル新松戸管理組合 ラミーユ松戸ハイライズ自治会 きよしき丘サンビューハイツ自治会 オー

## 事務局から「こんにちは 地域セミナーを開催」

毎月、収穫祭を楽しむ！  
小金わくわく農園

地区社協主催の地域セミナー『小金地区の歴史・江戸時代編』を開催致します。(参加費無料)  
《日時》令和6年2月29日(木)10時  
《場所》小金市民センター  
《講師》富澤達三氏(松戸市立博物館 学芸員)

2月2日(金)までに電話・FAXでお申込みください(定員70名)

## 編集後記

大きなイベントの「ふれあい広場」があり、取材したすべての記事が載せられず残念。いつも皆さんのパワーに圧倒されています。今回も助けられながら、無事入稿できたことを嬉しく思います。(安達)



広報事業部部長 稲葉眞理  
・岩本慎一 ・安達純子  
・吉田勝俊 ・西本明子